

24/03/2025

SEDES COCHABAMBA

El Día Mundial de Lucha Contra la Tuberculosis se conmemora el 24 de marzo de cada año. Una fecha propicia para intensificar a nivel mundial acciones de prevención y movilización en torno a la prevención y detección oportuna de pacientes con tuberculosis para un tratamiento exitoso que culmine en su curación.

Boletín de prensa Institucional

Conmemoración del Día Mundial de Lucha contra la Tuberculosis: "Compromiso, Inversión y Resultados"

La tuberculosis es una enfermedad infecciosa contagiosa causada por una bacteria (el bacilo de Koch) que suele afectar principalmente a los pulmones (TB pulmonar), aunque también puede afectar a otras partes del cuerpo (TB extra pulmonar).

Se propaga por el aire cuando una persona infectada tose, estornuda o escupe.

Una sola persona con tuberculosis, a lo largo de un año, si no recibe tratamiento, puede contagiar aproximadamente a 15 personas.

Afecta a personas de cualquier edad sobre todo aquellas que sus sistemas inmunológicos están debilitados.

El principal síntoma de sospecha de tuberculosis es una tos persistente por más de 15 días acompañada de expectoraciones (flemas).

La Tuberculosis se puede curar y su diagnóstico y tratamiento son gratuitos.



Acciones de prevención y promoción de la salud por el día mundial de lucha contra la tuberculosis, organizadas por el Programa Departamental de TB y aliados estratégicos (Fundación Damián y Universidades).

SITUACIÓN EPIDEMIOLÓGICA DE LA TB GESTIÓN 2024

A nivel nacional, se reportan más de 7.249 casos anuales de tuberculosis, siendo Santa Cruz, La Paz y Cochabamba los departamentos más afectados.

En el país hay 169 pacientes con resistencia a los medicamentos.

En Cochabamba, durante el año 2023, se examinaron más de 16.641 sospechas presuntivas de tuberculosis, diagnosticándose 1.431 casos en todas sus formas. Los municipios con mayor incidencia son Cercado, Quillacollo y Sacaba, con un impacto significativo en jóvenes entre 15 y 24 años. Se registraron 63 casos de coinfección TB-VIH.

ACCIONES POR EL DÍA MUNDIAL DE LA TB

- Ferias de salud en los municipios del departamento de Cochabamba.
- Entrega de paquetes alimentarios a pacientes con TB por parte de Fundación Damián.
- Entrega de Minibus para transporte de muestras por parte de Fondo Mundial y el Ministerio de Salud.